

Presse Nationale

> Politique



Retour de Laurent Gbagbo/ Sidy Touré en Conseil des ministres, hier : « ça ne dépend ni du Président Ouattara ni de monsieur Gbagbo, mais des procédures judiciaires »

Sidy Tiémoko Touré, porte-parole du gouvernement, a, au cours de la conférence de presse de fin de Conseil, commenté l'actualité relative à l'ex-Chef de l'Etat ivoirien, Laurent Gbagbo. Il a indiqué que le retour de Laurent Gbagbo en Côte d'Ivoire ne relève pas de la seule volonté du gouvernement, encore moins du concerné : « Quant au retour du Président Laurent Gbagbo, cela dépend des procédures judiciaires contre lui. N'oubliez pas qu'il est encore sous procédure d'appel au niveau de la CPI. Pour ce qui est de la Côte d'Ivoire, il y a une procédure judiciaire qui est aussi engagée à ce niveau. C'est vraiment aux mains de la justice. Ça ne dépend ni du Président Ouattara ni de monsieur Gbagbo, encore moins du gouvernement ivoirien mais des procédures judiciaires », a-t-il dit. Il a fait remarquer que la délivrance de deux passeports à l'ancien détenu de la prison de Scheveningen n'est pas une quête de bon nom, encore moins un acte de générosité.

> Economie



Performance économique de la Côte d'Ivoire : l'ambassadeur de France félicite le gouvernement pour le succès de l'Eurobond

Le ministre de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly, a reçu en audience le nouvel ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, Belliard Jean-Christophe, mardi 8 décembre 2020, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Au terme de l'audience, SEM Belliard Jean-Christophe, a déclaré que les échanges avec le ministre Adama Coulibaly ont porté entre autres, sur la situation économique et financière de la Côte d'Ivoire. Il a félicité le ministre pour le succès exceptionnel du pays à l'Eurobond, d'un montant d'un milliard d'euro soit environ 656 milliards de FCFA. Non sans se satisfaire des relations fortes qui existent entre la Côte d'Ivoire et son pays dans les domaines économique et politique.



Examen du projet de loi de finances 2021 : Moussa Sanogo présente les priorités de l'Etat aux sénateurs

Le projet de loi de finances portant Budget de l'Etat pour l'année 2021 en vue de son adoption a débuté hier mercredi 9 décembre 2020, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny à Yamoussoukro. Les grandes lignes et priorités de l'Etat contenues dans ce texte ont été présentées aux membres de la Commission des Affaires économiques et financières du Sénat. Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, a indiqué que ce projet s'équilibre en ressources et en charges à 8 398,3 milliards FCFA et vise, a-t-il souligné, à "soutenir les actions prioritaires du gouvernement, orientées vers l'amélioration continue du bien-être de nos valeureuses populations".



Lutte contre la corruption : l'Etat veut s'inspirer des meilleurs pratiques du monde

Le Premier Ministre, Hamed Bakayoko, a présidé, hier à Abidjan, la Journée internationale de lutte contre la corruption. Pour lui, ce qui fait la force d'une société, ce sont les valeurs qu'elle porte. Une société où les valeurs n'ont plus leurs places est exposée à toutes sortes de comportements pour la mettre en péril. « À l'aube des grands enjeux de développement économique et social qui sont les nôtres pour les prochaines décennies, le gouvernement entend s'inspirer des meilleures pratiques à travers le monde pour renforcer la lutte contre la corruption dans notre pays », a-t-il dit.

> Société



Coronavirus: 34 nouveaux cas, 15 guéris et 1 décès

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour mercredi 9 décembre 2020, 34 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 288 échantillons prélevés soit 2,6% de cas positifs, 15 guéris et 1 décès. A la date du 9 décembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 547 cas confirmés dont 21 176 personnes guéries, 133 décès et 238 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 227 882.



Vaccination contre la Covid-19 : le gouvernement annonce 5 millions de doses gratuites pour avril 2021

Au terme du Conseil des ministres tenu, hier mercredi 9 décembre 2020 au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, le ministre Sidi Touré, porte-parole du gouvernement, a annoncé l'adoption d'une communication relative à la préparation et au processus de demande de vaccin contre la Covid-19. Le gouvernement a annoncé 5 millions de doses, soit 20 % de la population ciblée. La campagne débutera en avril 2021. Elle concernera le personnel de santé, les forces de défense et de sécurité et les enseignants. Ensuite, viendront les personnes âgées de plus de 50 ans avec des pathologies chroniques et enfin les voyageurs. La vaccination sera par ailleurs gratuite. Les Ivoiriens pourront notamment bénéficier des vaccins de Pfizer et Moderna.



Haute autorité pour la communication audiovisuelle (HACA) : 28 agents prêtent serment devant le Tribunal de 1ère instance d'Abidjan

Vingt-huit agents de la Haute autorité pour la communication audiovisuelle (HACA) ont prêté serment, mercredi 9 décembre 2020, devant le Tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau. Devant la présidente du Tribunal, Mme Traoré Epse Méité Massafoura, les 28 impétrants issus de la HACA ont, tour à tour, pris l'engagement d'accomplir avec abnégation et conscience professionnelle leurs tâches, par la formule consacrée «Je le jure». Ces agents assermentés sont chargés de veiller au respect de la concurrence libre et loyale, de l'égalité des chances, de la transparence, de l'impartialité des sociétés nationales de la communication audiovisuelle dans l'exercice de leurs missions en toute liberté en tant que service public, d'œuvrer à la lutte et à l'interdiction de toutes formes d'accaparement et de position dominante dans la détention des moyens de communication audiovisuelle.



Accès à l'eau potable : le gouvernement et l'USAID lancent un projet destiné à 8 communes

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a pris part, le mardi 8 décembre 2020, à la cérémonie de lancement officiel du projet Muniwash. Financé par le gouvernement américain à travers l'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID), ce projet vise à développer l'accès à l'eau potable des populations, dans huit communes cibles de la Côte d'Ivoire, à savoir Abobo, Yopougon, Bouaké, Gagnoa, San Pedro, Yamoussoukro, Abengourou et Soubré. « L'objectif de ce projet Muniwash, qui s'exécutera sur 5 ans, est d'aider l'État à travers les huit municipalités choisies, à consolider et développer l'accès à l'eau potable, l'hygiène et l'assainissement à l'échelle de la ville, afin de répondre aux besoins critiques, intégrant les populations pauvres et mal-desservies des municipalités ciblées », ont expliqué les organisateurs.

Vu sur le Net

> Politique



Présidentielle au Ghana : Nana Akufo-Addo réélu avec 51,59% des voix

Le Président ghanéen Nana Akufo-Addo a été réélu mercredi face à son rival politique historique John Mahama, qu'il affrontait pour la troisième fois, à l'issue d'un scrutin extrêmement serré. Le Chef de l'Etat, leader du Nouveau parti patriotique (NPP) remporte 51,59% des voix contre 47,36% pour le candidat de l'opposition du Congrès national démocratique (NDC), a annoncé Jean Adukwei Mensa, présidente de la Commission électorale dans une vidéo diffusée en direct sur les réseaux sociaux.

> Economie



Lutte contre la corruption : le Premier Ministre Hamed Bakayoko réaffirme l'engagement du gouvernement à éradiquer le fléau

Au cours de la commémoration de la Journée internationale de Lutte contre la Corruption, le mercredi 09 décembre 2020 à Abidjan, le Premier Ministre Hamed Bakayoko a réaffirmé l'engagement constant du Président de la République à œuvrer pour une bonne gouvernance en Côte d'Ivoire. "Cette cérémonie est

une opportunité pour le gouvernement ivoirien de réaffirmer l'engagement constant du Président de la République à œuvrer pour la bonne gouvernance dans notre pays. L'une des priorités du mandat que le Président Alassane Ouattara entame, bientôt, sera la lutte contre la corruption, parce qu'il est convaincu qu'à ce stade, si nous arrivons à réduire la corruption, nous allons avoir des bonds qualitatifs dans notre capacité à apporter des solutions aux problèmes de nos compatriotes", a dit Hamed Bakayoko. Il représentait le Président de la République Alassane Ouattara à cette cérémonie. (Source : CICG)



Coopération : le Maroc va renforcer sa coopération agro-alimentaire avec la Côte d'Ivoire, indique l'ambassadeur Abdelmalek Kettani

L'ambassadeur du Royaume du Maroc en Côte d'Ivoire, Abdelmalek Kettani, a indiqué le 09 décembre 2020 à Abidjan, que son pays va renforcer ses échanges commerciaux avec la Côte d'Ivoire dans le domaine agro-alimentaire. C'était au terme d'une audience que lui a accordée le Premier Ministre ivoirien, Hamed Bakayoko. "Le Maroc et la Côte d'Ivoire sont engagés dans un processus de coopération Sud-Sud qui fait ses preuves. Aujourd'hui, il est question d'un projet d'exportation et d'importation de produits agro-alimentaires entre nos deux pays", a-t-il déclaré. (Source : Primature)



Développement : le groupe français, "Le Club Abidjan Ville Durable", présente ses objectifs au Premier Ministre Hamed Bakayoko

Au cours d'une séance de travail qu'il a eue avec le Premier Ministre ivoirien, Hamed Bakayoko, le 08 décembre à Abidjan, le président du "Club Abidjan Ville Durable", Guillaume Herry, a présenté au Premier Ministre les objectifs du Club et indiqué l'engagement de son groupe à accompagner le gouvernement sur des projets de développement urbain. Guillaume Herry dit avoir discuté d'axes de travail concrets, à savoir mettre à disposition toutes les capacités, l'expertise et l'expérience de la structure au service de la Côte d'Ivoire, pour des projets innovants et durables dans les zones urbaines. (Source : Primature)

> Société



Marché du travail : le gouvernement annonce une réforme en profondeur du BTS

"A l'issue de cette dernière session du BTS, le Conseil a décidé, avec l'appui de la Banque mondiale, de procéder à une réforme de fond du BTS, en vue de crédibiliser davantage le diplôme du BTS et d'en faire un véritable vecteur d'accès à l'emploi", a déclaré le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, le mercredi 9 décembre, face à la presse. "Cette réforme sera essentiellement basée sur une étude du bassin d'emplois, afin de déterminer les filières porteuses d'emplois et les capacités d'absorption du marché de l'emploi et une mise à jour des curricula, en collaboration avec les représentants des treize branches professionnelles", a expliqué le ministre de la Communication et des Médias.



Côte d'Ivoire : le gouvernement annonce la création d'un Institut de Médecine nucléaire d'Abidjan

"Le Conseil a adopté un décret portant création, attributions, organisation et fonctionnement de l'Institut de Médecine Nucléaire d'Abidjan, dénommé IMENA" a déclaré Sidi Tiémoko Touré au terme d'un Conseil des ministres tenu ce mercredi 09 décembre en présence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara à Abidjan-Plateau. Selon le porte-parole du gouvernement ivoirien, l'IMENA est le tout premier établissement public hospitalier national dédié à la médecine nucléaire. Il a, par ailleurs, rassuré que la construction du bâtiment et des annexes de l'IMENA, ainsi que l'équipement de ses locaux d'un coût global de 1,2 milliard de FCFA, sont quasiment achevés grâce au projet de financement bipartite Côte d'Ivoire-Agence internationale de l'Energie atomique.



La SOTRA annonce une application indiquant le moment de passage des bus

La SOTRA et Zenbus, une entreprise française, s'associent pour la mise en route d'un service d'information digitale au profit des usagers des autobus à Abidjan. La signature de la convention a eu lieu, le mercredi 9 décembre au cabinet du ministre des Transports, en présence du premier locataire des lieux, le ministre Amadou Koné. Par le partenariat avec Zenbus, la SOTRA explore une solution pour une meilleure mobilité. Le projet consiste à fournir aux usagers des informations sur les mouvements des autobus, accessibles sur les Smartphones ou tout autre terminal connecté à Internet. Le projet, soutenu par le France, est financé par le Trésor français à près de 300 millions de FCFA. Le ministre Amadou Koné a tenu à saluer cette bonne disponibilité du gouvernement français qui accompagne déjà la Côte d'Ivoire sur plusieurs projets de transport dont le futur métro d'Abidjan et a rappelé que la question de la mobilité reste une préoccupation majeure.

> Sport

Sport / Infrastructures CAN 2023 : une mission d'évaluation de la CAF en visite Côte d'Ivoire

Une mission de la Confédération africaine de Football (CAF) chargée de faire le suivi et l'évaluation de l'avancement des travaux de construction et de réhabilitation des infrastructures sportives et d'hébergement de la CAN 2023, a été reçue le mardi 08 décembre, par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho. Cette délégation de la CAF, faut-il le rappeler, séjourne en Côte d'Ivoire depuis quelques jours et a visité les quatre villes de l'intérieur du pays, en dehors d'Abidjan, qui sont retenues pour abriter les rencontres de la compétition.

Agence de Presse

> Politique



Côte d'Ivoire : Bédié met fin au Conseil national de transition et propose un dialogue national

L'ancien Président ivoirien, Henri Konan Bédié, le président de la coordination de la coalition des plateformes des partis politiques de l'opposition, a proposé mercredi un dialogue national en lieu et place du tête-à-tête avec Alassane Ouattara pour trouver une issue liée à la crise née du scrutin présidentiel du 31 octobre 2020. "Je propose dès maintenant et urgemment, en accord avec toute l'opposition, l'organisation d'un dialogue national en lieu et place du tête à tête Bédié-Ouattara, car l'enjeu en cause c'est celui de la Côte d'Ivoire rassemblée", a dit M. Bédié dans une déclaration.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.